MONITOREO MERIDIANO

IECM

El trabajo de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) es fundamental para generar gobernabilidad y paz social en el país, ya que legitima a las autoridades que surgen de los procesos electorales, una condición que es invaluable. Así lo afirmó Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). "Tenemos que responder a la sociedad mexicana y a las comunidades que confían en nosotros, porque hemos ganado ese reconocimiento y nuestro trabajo tiene mucho valor. No permitamos que lo desvaloricen, no permitamos que se nos descalifique e invisibilice, porque generamos democracia, comunidad, legalidad y legitimidad con las elecciones que organizamos", sostuvo Avendaño Durán. Estas declaraciones se dieron durante la clausura del "Foro Nacional sobre Experiencias técnico-operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo local", organizado por el IECM, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC), el Instituto Electoral de Coahuila (IEC) y la organización Fuerza Ciudadana A.C. La Prensa (sitio)

NACIONAL

Con cifras preliminares, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó que, al menos, 100 mil viviendas han tenido pérdidas en los cinco estados del país que se vieron afectados por las lluvias del 6 al 9 de octubre. Reprochó a quienes han hecho burla de la tragedia, como el presidente nacional del PRI, Alejandro "Alito" Moreno y el empresario Ricardo Salinas Pliego. 24 Horas (sitio)

La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, informó que en los cinco estados del país más afectados por las lluvias registradas entre el 6 y 9 de octubre, se reportan 64 personas que han perdido la vida y 65 desaparecidos. Detalló que en Veracruz hay 40 municipios afectados, de los cuales, 22 tienen los mayores daños y se reportan 29 fallecidos y 18 desaparecidos. En Puebla hay 23 municipios afectados, de los cuales, 17 tienen la mayor afectación y hay 13 fallecidos y 4 personas no localizadas. Dentro de Hidalgo, hay 28 municipios afectados, 21 con mayores daños, y se tiene el reporte de 21 fallecidos y 43 desaparecidos. Finalmente, en San Luis Potosí, hay 12 municipios afectados y dos con mayores daños, sin fallecidos ni desaparecidos; mientras que en Querétaro, hay ocho municipios afectados, dos con mayores efectos, y una persona fallecida. 24 Horas (sitio)

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, informó que este lunes 13 de octubre iniciará un censo para las viviendas afectadas en Hidalgo, Querétaro, San Luis Potosí, Puebla y

Veracruz por las lluvias del fin de semana que ocasionaron inundaciones y que resultaron en un saldo de 64 personas fallecidas. Los servidores entregarán un cintillo a las viviendas para registrar que ya fue censada y para el fin de esta semana estarán entregando apoyos económicos, kits de limpieza y enseres como refrigeradores, estufas, colchones, vajilla y ventiladores. El Sol de México (sitio), Crónica (sitio)

La ex presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, fue reconocida con el Premio a la Independencia Judicial, distinción que también recibió Margareth Satterthwaite, relatora especial de la ONU sobre la independencia de magistrados y abogados. Durante su discurso de agradecimiento, la ministra en retiro subrayó la importancia de preservar la autonomía de los jueces en el ejercicio de la justicia, especialmente en tiempos complejos como los actuales. "En tiempos difíciles, como los que vivimos, considero fundamental subrayar una y otra vez la función primaria que tiene la independencia judicial en la vida de las personas", expresó Piña. Crónica (sitio)

CDMX

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, luego de su primer año al frente de la capital, tiene un índice de aprobación ciudadana del 68 por ciento. Su buena calificación, de acuerdo a una encuesta de la empresa Berumen presentada por Crónica a sus lectores, se extiende a su equipo de trabajo y destaca que las percepciones que califican de "Muy Mala" su labor apenas rondan el 3 por ciento. La encuesta, realizada del 8 al 11 de octubre, muestra que a la gobernante de la capital se atribuye una buena gestión en temas como alumbrado público (6.8 en escala de 10), unidades deportivas y recreativas (6.6), agua potable (6.6). Es de resaltar que en el tema de mercados públicos la calificación se eleva hasta 7.3 y en recolección de basura a 7.1 de calificación. A la pregunta de "En general, ¿cómo calificaría los servicios públicos de CDMX?" la calificación alcanza 7 puntos en escala de diez. Crónica (sitio)